

# もあなキッズ自然楽校通信

vol.57 2024.11月



横浜市  
放課後児童クラブ

## 2025年度 もあなのいえ 児童募集!

放課後児童クラブ「もあなのいえ」では、2025年度の入所を募集しています!  
「もあなのいえ」では”外あそび”が活動の軸となっている他、講師の方をお呼びして様々なイベントを開催しています。今回は今年開催した講師の方によるイベントの様子をお伝えします。

### フィリピンのゴミ問題からフェアトレードを知ろう!

夏休み中のイベントとして、フィリピンで青少年活動とコミュニティ開発を行っているNGO団体LOOBさんにお越しいただき、「フィリピンのゴミ問題からフェアトレードを知ろう!」を開催しました。講師の吉永さんにフィリピンの貧困問題や環境問題について写真や動画を見ながら説明をしていただきました。そのような環境の中で、LOOBさんは、現地で生活する人たちに職を提供し、しっかりと対価を払い、自立を支援する活動もしています。今回はチラシからビーズを作り、そのビーズでストラップを作るワークショップを体験しました。自分たちで作ったビーズと、フィリピンの職人さんが作ったビーズを合わせて、オリジナルのストラップを制作!現地の話を聞いたり、ビーズを作ったりといった経験を通して、世界について知り、フェアトレード製品についてより理解を深めることができました。



### 谷川先生のクモ観察会

9月はクモを研究されている谷川明男先生にお越しいただき、近隣の緑道でクモ観察をしました。谷川先生は日本のクモ研究でも有名な方で、新種もたくさん発見されています。現在大学や専門学校で教鞭をとる他、図鑑の作成や博物館への写真提供なども行っています。緑道では、先生からクモの種名、雌雄の見分け方、特徴、そのクモが何を食べるかなど詳しく教えてもらうことができました。クモの話に興味深々な子どもたち、緑道のあちらこちらから「せんせー!新しいクモ見つけたよー!」と呼ぶ声に、先生も大忙しです。施設に戻ってからも、先生への質問が止まりません!「先生、来年も来てほしいです!」と直接願う子どもも!今回の観察会では17種類ものクモを見つけることができました。普段遊んでいる緑道でこんなにたくさんのクモがいるとは驚きです。谷川先生、どうもありがとうございました!



### もあなのいえ 無料体験受付中!

無料体験を平日随時受付しています。もあなのいえにご興味のある方、ぜひ無料体験にお越しください!無料体験では、お子さまには他の子どもたちと一緒に活動体験、保護者の方には、もあなのいえの概要や子どもたちの日々の過ごし方について、スタッフより丁寧に説明をいたします。「月極」のご利用の他、長期休みのみ等、スポットでご利用ができる「ビジター」制度もあります。

無料体験のお問合せはこちらから



もあなキッズアーススクールは、2022年4月に開校し、今年度で3年目となりました。週に5日、午前中に活動をしています。今回は、夏休み明けの取組みの様子を報告します。2025年度の入学をご検討の方は、是非入学説明会にお越しください!

夏休み前から取り組んでいた「緑道マップ」の作業が再開しました。夏休み前に作成途中だった地図を見て、「ちょっとこれじゃあ見づらいから、少し内容を変更しようかな〜」と地図に書き込む情報を変えることにしたようです。地図に載せる情報を集めるために、緑道を歩き地図に載せたい「伝えたい内容」として、緑道内の生き物を中心に情報探しをすることにしました。見つけた生き物の情報はワークシートに記録し、アーススクールに戻ると図鑑で詳細を調べ、必要な情報をイラストと共に地図に書き込んでいきます。どのような緑道マップができあがるのか完成が待ち遠しいです!



毎月開催している入学説明会では、アーススクールにおける「学び」について丁寧に説明をしています。ご興味のある方は、是非説明会にお越しください!

## 2025年度 入学説明会日程

日程: 11月8日(金)・12月6日(金)  
いずれも12:30~14:00

※以降の日程も随時HPにてご案内いたします

会場: もあなキッズアーススクール  
(都筑区中川中央1-39-11-1F 北側テナント)

詳細・お申込みは  
こちらから▼



アーススクールの活動の様子は  
こちらのブログよりご覧いただけます▶



## 能登半島地震チャリティバザーを開催しました!

10/5(土)に「もあなキッズチャリティバザー」を開催いたしました。当日は雨の中、多くの方にご来場いただき、無農薬の野菜、県産の木製品、アウトドアグッズ、フェアトレードの商品、布やTシャツプリントのワークショップ等をお楽しみいただきました。また、ローカルの野菜を使用したサンドイッチやおむすび等の販売も大盛況で、召し上がっている皆さまの笑顔がとても印象的でした。



同日に開催した「HAPPY SANDWICH」の上映会では、沖縄の食文化や食に対する人々の思いが、ゆるやかに伝わってきました。この映画を、皆さまと共有できたことを嬉しく思います。

チャリティバザーでの収益は、能登半島地震にて被災した子どもたちのために寄付をさせていただきます。この度はご来場いただき誠にありがとうございました。また出店にご協力いただきました皆さまに心より感謝申し上げます。



## 2025.3.25 ~ 3.28 「こどもスタディツアーin沖縄」開催します

「こどもスタディツアー」は、日本国内の多様性が豊かな地域にフォーカスし、遊びと体験を通して、その土地の自然、歴史、文化を学ぶ、小学2年生~中学生を対象にしたキャンププログラムです。今年度の行先は沖縄。沖縄本来の豊かな自然を満喫し、琉球文化を体感ながら、平和について目を向けてみませんか。

詳細はホームページやSNS等で随時公開し、募集をしていきます。皆さまのご参加をお待ちしています!!

参加者にはスノーケル体験時に  
使うスノーケルグッズを  
プレゼント!



### 活動内容

- 海遊び(スノーケル体験など)
- 琉球空手体験
- カンカラ三線作り
- 沖縄の海環境保護についての学び
- 平和関連施設の見学

琉球文化を感じられる「むら咲むら」に宿泊します!